

# Lunes 10 de febrero 2014

**El Financiero Retraso en leyes de Telcos trae suspicacias**

Ramiro Alonso Especialistas del sector telecomunicaciones ven riesgos de que el Congreso de la Unión emita una ley secundaria de la reforma en telecomunicaciones que vaya en contra del interés público, después de que se inicie la deliberación en torno al documento que enviará el Ejecutivo federal. El aplazamiento en la emisión de las leyes secundarias, que debieron quedar listas en diciembre de 2013, así como la petición de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para dar más tiempo a que el regulador emita sus respectivas declaraciones de preponderancia, representan un mal precedente, dijo Irene Levy, presidenta del Observatorio de las Telecomunicaciones (Observatel). Consideró que existen el peligro de una contrarreforma en contra del decreto constitucional de junio de 2013, lo cual afectará los objetivos iniciales de la regulación, que se basaban en la reducción de los precios a los consumidores mediante una competencia más agresiva entre los operadores. P.C. telecomunicaciones, leyes secundarias 'Hilará' sector textil caída en producción en este año

(Isabel Becerril) El 2013 fue un mal año para la industria textil, porque cerró con un crecimiento de apenas 1.7 por ciento y sus expectativas para este año, tampoco son muy positivas, porque los empresarios del sector proyectan que cerrarán con un avance entre 1.1 a 2 por ciento. Moisés Kalach Balas, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), señaló que el año pasado en el segmento de fabricación de insumos textiles se registró una caída de 3 por ciento con respecto a 2012 y la estimación para el cierre de 2014 indica que caerán 2.4 por ciento adicional. A la industria de telas también le fue mal en materia de exportaciones al registrar una descenso de 6.1 por ciento con respecto a 2012, anotó el dirigente. Para este año se espera un crecimiento de 6.5 por ciento en las exportaciones que servirán sólo para recuperar el terreno perdido en 2013, apuntó. Durante la entrevista, Kalach Balas señaló que el sector reportó un crecimiento de 6.4 por ciento en la generación de empleos en 2013 y en este año prevén que aumente en 4.7 por ciento. P.C. industria textil, producción Inflación de 2014 cerrará por arriba del objetivo: analistas

Tlaloc Puga Los precios en México arrancaron el año con fuertes incrementos, derivados fundamentalmente del impacto de los nuevos gravámenes establecidos en la reforma hacendaria, lo que deterioró las expectativas de inflación, a tal grado que una gran mayoría de analistas pronostican que 2014 finalizará fuera de la meta del Banco de México (Banxico). El INEGI informó que la inflación en enero fue de 0.89 por ciento, lo que se tradujo en un avance anual de 4.48 por ciento, su mayor aumento para un mismo lapso desde 2009. Emilio Diez, analista de Scotiabank, prevé que las lecturas inflacionarias anuales se mantendrán cerca de 4.50 por ciento durante los próximos meses y espera que terminen el año en 4.37 por ciento, por arriba del objetivo de Banxico, de tres por ciento, más/menos un punto porcentual. P.C. INEGI, inflación Salarios y productividad no "conectan" en México: OIT

Zenyazen Flores Datos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) indican que entre 2007 y 2012 la industria manufacturera creció 10 por ciento pero los salarios en ese sector decrecieron 2 por ciento, mientras que en ese mismo periodo la productividad del sector comercio y servicios se rezagó al decrecer 2 por ciento, aunque los salarios aumentaron 2 por ciento. Leonard Mertens, especialista del Sistema de Medición y Avance de la Productividad (Simapro) de la OIT para México, considera que los datos evidencian la heterogeneidad que existe en el país porque los sectores "no se conectan", pues unos avanzan y otros se quedan rezagados. Pero sobre todo -añade- los datos del avance de la productividad por sectores revelan que el aumento del salario no depende necesariamente de la productividad de la empresa, sino que se basa en la productividad y progreso económico del país. P.C. OIT, salarios, productividad, industria manufacturera Reforma Se frena exportación de autos

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (10 febrero 2014).- Durante enero, México reportó un incremento en su producción automotriz de 2.7 por ciento aunque tuvo una baja en la exportación de 0.4 por ciento, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las cifras de la AMIA señalan que todas las armadoras presentes en el País comercializaron en el extranjero 177 mil 928 vehículos en el primer mes del año. Las ventas automotrices sólo a Estados Unidos se redujeron 1.5 por ciento en enero con respecto al mismo periodo del año pasado, debido a las fuertes nevadas registradas en el invierno, según AMIA. Durante el primer mes de 2013, el número de vehículos comercializados en Estados Unidos y cuyo origen es México fue de 128 mil 961 unidades, mientras que en enero de este año la cifra quedó en 127 mil 82 vehículos. P.C. industria automotriz, exportaciones Rompe inversión fija racha negativa

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 febrero 2014).- Luego de seis disminuciones en fila, la Inversión Fija Bruta se incrementó 1.75 por ciento en noviembre de 2013 respecto al mes inmediato anterior, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con base en cifras desestacionalizadas (que al eliminar las diferencias por días laborables permite las comparaciones mensuales), se tiene que la inversión total en construcción aumentó 1.77 por ciento, con lo que cortó cinco bajas mensuales al hilo, impulsada por el avance de sus dos componentes. Los gastos de inversión en construcción residencial aumentaron 1.98 por ciento en noviembre pasado, después de registrar contracciones en septiembre y en octubre. La inversión en la construcción no residencial también cosechó un avance de 1.62 por ciento, después de tres tropezones mensuales consecutivos. P.C. INEGI, inversión fija bruta Crecen 5% reservas de emergentes

Por Reuters Londres Inglaterra (10 febrero 2014).- Las reservas de los bancos centrales de países emergentes, excluyendo a China, subieron en 65 mil millones de dólares en enero y 200 mil millones en el último año, pero el crecimiento anual se ha desacelerado con fuertes caídas en países como Indonesia y Rusia. Las reservas sumaban 4.19 billones de dólares a fines de enero de 2014, por encima de los 4.12 billones al 31 de diciembre de 2013 y los 3.99 billones de dólares de hace un año, según datos de la consultora CrossBorder Capital. Los datos excluyen a China, cuyas reservas de 3.8 billones de dólares casi igualan el monto combinado de los otros mercados emergentes. Pero si

bien las reservas saludables -se han cuadruplicado en la última década- son una prueba de cambios en los mercados emergentes desde la crisis del periodo 1994-2002, pues el crecimiento está comenzando a estancarse o, en el mejor de los casos, a volverse menos generalizado. P.C. reservas internacionales, economías emergentes Deuda de Japón llega a nuevo récord

Por Xinhua Tokio Japón (10 febrero 2014).- Hasta fines de diciembre de 2013, la deuda del Gobierno central de Japón se situó en 1.017,9 billones de yenes (cerca de 9.94 billones de dólares), un nuevo máximo histórico que superó el anterior récord de 1.011,2 billones de yenes (9.87 billones de dólares) registrados cuando terminó el tercer trimestre del año pasado, informó hoy el Ministerio de Hacienda. Lo anterior supone que la referida deuda ha excedido, por tercer trimestre consecutivo, el umbral de los mil billones de yenes, subrayó la prensa local. En tanto, la misma cartera vaticinó que la deuda podría llegar a los 1.038,7 billones de yenes (10.14 billones de dólares) hasta finales del próximo mes de marzo cuando termine el año fiscal de 2013. P.C. Japón, deuda, economía mundial El Universal Ciudades de EU quieren migrantes DALLAS, Texas (Notimex).&mdash; Ciudades estadounidenses golpeadas por la disminución de su población y el estancamiento recurren a estrategias de atracción de inmigrantes para impulsar el crecimiento económico, según el American Immigration Council. La inmigración ha vuelto a surgir como una potente fuerza de crecimiento e impacto positivo en las ciudades de Estados Unidos, destacó la entidad en un reporte. El informe subrayó que en un creciente número de ciudades hay &ldquo;un florecimiento de la conciencia&rdquo; sobre las importantes contribuciones que los nuevos y existentes inmigrantes aportan a la revitalización económica. P.C. Estados Unidos, migración Remesas bajaron su dinamismo, revelan Mario Alberto Verduco| El Universal El menor flujo de remesas que ingresó al país durante 2013 afectó a 25 de las 32 entidades federativas del país, pues capturaron un menor número de divisas que en el año anterior, revelaron cifras del Banco de México (Banxico). Información del instituto central informó que entraron 21 mil 597 millones de dólares el año pasado, monto que resultó 3.8% menor que los 22 mil 438 millones que se contabilizaron en 2012. P.C. Banco de México, remesas Análisis. Acuerdos comerciales, ¿Para qué? José Luis de la Cruz Gallegos| El Universal Durante casi treinta años México ha implementado una frenética política de apertura comercial. Evidentemente que la entrada al GATT, hoy Organización Mundial del Comercio (OMC), y el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) son los dos que más han incidido sobre la economía mexicana. Además de los ya citados, México tiene acuerdos y tratados con casi todas las economías y regiones más importantes del mundo, siendo Japón y la Unión Europea los más relevantes. Un caso excepcional es China, nación con la que se tiene un déficit creciente pero con la cual no se tiene un acercamiento formal a través de un tratado bilateral. El déficit de 55 mil millones de dólares que se contabilizó durante el 2013 debería ser argumento suficiente para buscar un acuerdo que permitiera un mayor acceso de las exportaciones mexicanas al país asiático, la segunda economía mundial. P.C. acuerdos comerciales, apertura comercial, economía mundial El Economista Canasta básica casi duplicó a la inflación Leonor Flores / El Economista En enero, el índice de la canasta básica subió 1.71%, es decir, casi dos veces la inflación general, que fue de 0.89%, con lo cual la tasa anual llegó a 6.17 frente a 4.48% de los precios al consumidor. Esto lo informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en su reporte sobre la inflación de enero, que superó lo esperado al colocarse con el nivel más alto en ocho meses, según Invex Grupo Financiero. P.C. INEGI, inflación Turbulencia impactará fondeo en bancos de AL 9 Febrero, 2014 - 20:34Credito: Yolanda Morales / El Economista Existe un riesgo claro de que la turbulencia del mercado impacte las condiciones de fondeo para los bancos de economías emergentes en el primer trimestre del año, anticiparon industriales del sector financiero consultados por el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). La reducción de la liquidez, conducida por el retiro de compras de activos de la Reserva Federal de Estados Unidos, y la volatilidad del mercado motivarán un nuevo endurecimiento en la oferta de recursos para los emisores particularmente de economías emergentes, precisaron. P.C. sistema financiero, América Latina Reservas de países emergentes suben 5% en 2013 Reuters Londres.- Las reservas de los bancos centrales de países emergentes, excluyendo a China, se incrementaron 65,000 millones de dólares el mes pasado y 200,000 millones de dólares en el último año, pero el crecimiento anual se ha desacelerado y hubo caídas grandes en países como Indonesia y Rusia. Las reservas sumaban 4.19 billones de dólares a fines de enero de 2014, por encima de los 4.12 billones de dólares al 31 de diciembre de 2013 y los 3.99 billones de dólares hace un año, según datos proporcionados a Reuters por la consultora CrossBorder Capital. P.C. reservas internacionales, economías emergentes Bolsas de Europa pierden impulso tras ganancias Agencias Las acciones europeas se mantuvieron estables el lunes en una sesión con un bajo volumen de negocios, tomándose un respiro tras un fuerte rebote en las dos jornadas previas mientras los inversionistas esperaban una mayor claridad sobre el ritmo al cual la Reserva Federal recortará su programa de estímulo. En Londres, el índice FTSE-100 de los principales valores subió un 0.30% hasta los 6,591.55 puntos. El índice CAC 40 de la bolsa de París ganó 0.21% hasta los 4,237.13 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Brent retrocede tras alcanzar su mejor nivel Reuters El crudo Brent retrocedía el lunes tras alcanzar sus niveles más altos de cinco semanas por encima de 109 dólares el barril, mientras los inversionistas esperan por nuevos datos económicos de Estados Unidos y China que podrían arrojar más luz sobre el panorama de la demanda en las dos mayores economías del mundo. Los inversores también seguirán de cerca los discursos que tiene programados para esta semana la nueva jefa de la Reserva Federal de Estados Unidos, Janet Yellen, para detectar pistas sobre la política monetaria estadounidense. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Alianza del Pacífico libera hoy 92% de sus aranceles Mauricio Rubí / El Economista El acuerdo marco para el libre comercio entre la Alianza del Pacífico (AP), que suscribirán mañana los presidentes de México, Colombia, Chile y Perú, garantiza los encadenamientos productivos entre los cuatro países y trascendió hoy en Cartagena, Colombia. En un artículo publicado en el diario El Tiempo, el Presidente de México Enrique Peña Nieto detalló que en circulación de bienes y servicios, los países han acordado la desgravación arancelaria gradual del 100 por ciento de su comercio. &ldquo;El 92% será inmediata; 7, a corto y mediano plazo, y 1, a largo plazo, con periodos preestablecidos P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos de libre comercio SE proyecta cifra récord en IED para este año Alhelí Fuentes / El Economista Monterrey, NL. Ildfonso Guajardo

Villarreal, secretario de Economía, estimó un mínimo de 22,000 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED) para el país durante este año. &ldquo;Viene, por mucho, a ser la cifra récord en la historia desde que se registra el indicador de inversión extranjera en México&rdquo;, dijo, tras finalizar el encuentro de Penny Pritzker, secretaria de Comercio de Estados Unidos, con industriales de Caintra Nuevo León. Refirió que entre las cifras que la Secretaría de Economía (SE) compartirá a final de mes o principios de marzo estará el logro en IED mayor a 30,000 millones de dólares alcanzado a finales del 2013. P.C. Secretaría de Economía, inversión extranjera directa

Publican decreto de reforma política Notimex Enrique Peña Nieto al promulgar la reforma político-electoral. Foto: Presidencia de la República La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia política-electoral. El decreto que entrará en vigor mañana martes indica que se reforman diversos puntos de los artículos 26, 28, 29, 35, 41, 54, 55, 59, 65, 69, 73, 74, 76, 82, 83, 84, 89, 93, 95, 99, 102, 105, 107, 110, 111, 115, 116, 119 y 122. P.C. reforma política, Diario Oficial de la Federación

Republicanos deben aprobar ahora la reforma migratoria Chris Cillizza / The Washington Post Un apostador diría que las probabilidades de que algún tipo de reforma migratoria se apruebe antes de las elecciones intermedias del 2014 son a todas luces menores a 50-50, una semana después de que tanto el líder de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, y el presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner, desecharon la posibilidad. La lógica es simple: a la base republicana, llámense los votantes que tanto necesita el partido para volver a ganar el Senado y mantener la mayoría en la Cámara de Representantes en noviembre, no le gusta la idea de proporcionarle a los 11 millones de trabajadores indocumentados en Estados Unidos un camino a la legalización o, sobre todo, a la ciudadanía. Asimismo, no creen que el gobierno de Obama esté preparado para la tarea de hacer cumplir medidas de seguridad más estrictas en las fronteras, incluso si el Congreso aprueba alguna. P.C. reforma migratoria

El País El nuevo sistema permitirá que el precio de la luz a los hogares cambie cada hora

Agencias Madrid 10 FEB 2014 - 12:30 CET53 El recibo de la luz de los consumidores acogidos a la tarifa regulada, unos 16 millones, estará directamente vinculado al mercado eléctrico mayorista a partir de abril, lo que permitirá ahorrar una media del 3%, de acuerdo a los cálculos del Ministerio de Industria. El secretario de Estado, Alberto Nadal, anunció este domingo en una entrevista a EL PAÍS que el sistema actual de subastas desaparecerá a partir de abril tras la polémica por la tarifazo de diciembre que, al final, no llegó a entrar en vigor. A cambio, sin embargo, aumentará la volatilidad ya que el precio final que pagarán los usuarios variará a cada hora en función de lo que marquen las compañías. P.C. sector energético, electricidad, precios

El mercado laboral es tozudo Carmen Sánchez-Silva 9 FEB 2014 - 00:00 CET5 Dice el refrán que la cabra tira al monte. E igual de persistente se muestra la productividad en España. &ldquo;En la época de bonanza el nivel de productividad era inexistente. Hasta que llegó la crisis, momento en el que la destrucción de empleo nos ha llevado a los mayores niveles de productividad del presente siglo. España es el único país del mundo que tiene una productividad anticíclica, que solo aumenta cuando el país va de pena&rdquo;, explica Inmaculada Cebrián, profesora de Economía de la Universidad de Alcalá de Henares. En 2013, continúa, una vez que la destrucción de empleo ha sido menor, la productividad ha vuelto a caer, lo que demuestra, que &ldquo;las consecutivas reformas del mercado de trabajo siguen sin dar los frutos esperados&rdquo;. P.C. mercado laboral, empleo, productividad

La devaluación salarial hace horas extraordinarias Manuel V. Gómez Madrid 8 FEB 2014 - 00:29 CET56 La devaluación salarial tiene varias caras. Se ve en la nómina mensual de quienes cobran menos ahora que hace unos meses o años. Lo notan quienes tienen el sueldo congelado o lo han visto crecer menos que los precios desde hace años. Y también lo padecen los que tienen que trabajar más horas ganando lo mismo. En el último trimestre de 2013, las horas extra no cobradas crecieron un 28,6%. Entre todos los ocupados trabajaron una media a la semana de 3,38 millones de horas no pagadas fuera de jornada, según el Instituto Nacional de Estadística, un dato que no se veía desde el verano de 2008, casi al comienzo de una crisis que va camino de cumplir siete años. P.C. empleo, salario, horas extra